
         

 

 

令和２年１２月定例会 一般質問通告一覧 

 

発言順 通 告 者 質問事項（質問要旨は別紙） 
質問の

相 手 

１ 野 口 直 次 

１ 令和３年度予算編成に当たり今後の取り組

みを伺う。 
２ 新町建設計画から今後の町立学校の方向性

について伺う。 

町 長 
 
町 長 
 

２ 中 澤 莊 也 
１ 障がい者等への公共料金の減免について 
２ 過疎地域自立促進計画について 
３ 地籍調査について 

町 長 
町 長 
町 長 

３ 山 本 信 之 
１ 自治体財政状況について 

２ 川根本町立学校の今後の方向性について 
町 長 
町 長 

４ 澤 西 省 司 

１ 町の有り余る資源を活用して起業したい人

を、積極的に支援するべきではないか伺う。 

２ 川根本町いきいきクラブ連合会の今後の活

性化策を伺う。 

町 長 
 
町 長 
 

５ 中 原  緑 

１ 少子化対策について伺う。 
２ 「高度情報基盤整備」の開始から６年経過

の現状と、今後の事業予定について伺う。 
３ 観光施設の見直しを。音戯の郷の運営につ

いて伺う。 

町 長 
町 長 
 
町 長 
 

６ 石山貴美夫 
１ 町立小中学校の今後の方向性について 
２ コロナ禍、コロナ収束後の観光・経済の活

性化対策について 

町 長 
町 長 
 

 

 

※議員の質問の制限時間は、1 回につき 30 分以内（質問時間のみ）とし、再質問以

降は一問一答方式とする。 

  



 

発言順１番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

野口 直次 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和３年度予算編

成に当たり今後の取

り組みを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新町建設計画から

今後の町立学校の方

向性について伺う。 

① 来年度の予算編成に当たり、重点的な施策の

柱を伺う。 

 

② 来年度に向け、新型コロナウイルス感染症拡

大防止等の対策の概要を伺う。 

 

③ 長期化するコロナウイルス感染症対策には、

今後の住民生活・ 産業活動等へ影響を及ぼす

と懸念されるが、町として予算計上も含め、ど

の様に検討されるかを伺う。 

 

④ 青部駅周辺の整備事業は、来年度に向け進 

展は図られるのかを伺う。 

 

 

① 各地区説明会後の、次年度以降の川根本町立

学校の方向性を決定する上で、議会等への今後

のスケジュールについて伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 



 

発言順２番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中澤 莊也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 障がい者等への公

共料金の減免につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 過疎地域自立促進

計画について 

 

 

 

３ 地籍調査について 

 

① 現在わが町において行われている障がい者

等への公共料金の減免措置の実状はどのよう

になっているか。 

 

② 障がい者等への水道料金の減免措置を行う

考えはあるか。 

 

③ コロナ対策事業の一環として、飲食店等に対

する水道料金等の減免措置を行う考えはある

か。 

 

 

① ５年間の過疎計画の評価との課題について

どのように捉え、それを新たな過疎計画にどの

ように活かしていこうと考えているか。 

 

 

① 事業の進涉状況と今後の見とおしについて

伺う。 

 

② 地籍図、地積簿策定後における県への認証手

続きは聞題なく行われているか。 

 

③ 地籍調査が未実施の場合、再開発や災害復旧

の支障になると言われている。調査体制の充実

と強化をはかる考えはないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

  



 

発言順３番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

山本 信之 １ 自治体財政状況に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２ 川根本町立学校の

今後の方向性につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

① 向こう５年間の財政計画シミュレーションに

ついて、歳入減・人口減少・少子高齢化が進み、

義務的物件費は今後増加することが予想される。

どのように対応していくか。 
    
② 今後の具体的な各種施設の計画について、具

体的な公共事業の予定や各種施設の改修等の

計画が示されているかが必要である。どのよう

に考えていくのか。 

 

③ 収支計画・財政運営計画の作成・公表・地域

の今後の展望について、毎年必ず新しいデー

タ・内容にローリングしていくことが必要であ

る。どのように対応していくのか方針を伺う。 

 

④ 赤字の解消策について、解消スケジュールを

具体的に示すことも不可欠である。今後どのよ

うに考えていくのか。 

 

⑤ 公共施設のあり方について、必要な公共サー

ビスは維持しながら、公共施設を減らしていく

ことは可能であると考える。今後どのように対

応していくのか、方針を伺う。 

 

 

① 義務教育学校を２校開校すると複式学級と

なる不安感、保護者と町民の不安は払拭されて

いないと思う。そのためには１校にするという

考え方もあると思うが、どのように考えるか。 

 

② 町内に１校でいいという意見、また中川根学

園・本川根学園の２校が必要であるという意見

があるかと思う。未就学児・就学児童の保護者

の考えを聞くために、アンケートを実施してほ

しいと思うが、どのように考えるか。 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 



 

発言順４番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

澤西 省司 

 

 

１ 町の有り余る資源

を活用して起業した

い人を、積極的に支援

するべきではないか

伺う。 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

２ 川根本町いきいき

クラブ連合会の今後

の活性化策を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①  木材資源を活用して、ネット販売を中心と

した、木製品製造会社を起業させることなど

は、数百年のふるさとづくり事業なのではと

思うが、考えを伺う。 

 

②  木製のアイデア商品をネット販売するベ

ンチャー企業を行政・民間事業者・森林組合

などが、起業を支え軌道に乗せる必要性と価

値があると思うが、考えを伺う。 

 

③  製造部門と企画・ネット販売の部門は分離

もしくは別会社で、日本のトップブランド商

品を複数開発し年商１億円を目指すような

プロジェクトに育て上げたらと思うが、その

ようなことに支援の考えがないか伺う。 

 

 

①  いきいきクラブ連合会は現在９地区まで

減少しているが、現状と今後の見通しを伺

う。 

 

②  各地区のいきいきクラブには町から補助

金が出ているが、運営面などで問題点はない

のか伺う。 

 

③  いきいきクラブの中には、普段から顔を出

さない会員向けに、オリジナルイベントを開

催してみたいという積極的な意見があるが、

特別な予算は組めないのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 



 

発言順５番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中原  緑 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 少子化対策につい

て伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「高度情報基盤整

備」の開始から６年経

過の現状と、今後の事

業予定について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

３ 観光施設の見直し

を。音戯の郷の運営に

ついて伺う。 

① 全国的な問題である「少子化」は、当町にお

いても歯止めがかかっていない。 

  少子化の要因の一つとして子どもを産み育

てることへの負担が大きいことがあげられる。

未婚化や、子どもを産まない選択をする人たち

も増えている。当町の少子化対策の内容と、そ

の実績を伺う。 

 

② 当町では「結婚新生活支援事業」を実施して

いないため、補助を受けられない。当町でも早

急に事業を実施するべきと思うが、伺う。 

 

③ 子どもを産み育てる環境を整える中で、男性

の子育てへの参加とワーク・ライフ・バランス

の推進も必要だと思う。町はどのような支援を

企業や事業所にしていくのか伺う。 

 

① 今年度落雷等により、町内各地で度重なる障

害が発生した。その原因、状況詳細、そして東

海ブロードバンドサービスの対応と、それに対

する町の動向の説明をお願いする。 

 

② 今回の追加補正により町の事業計画を伺う。 

 

③ 「かわねフォン」は、町内全世帯（希望者）

に設置されている。将来予定される告知端末の

入替えのため実態調査は行われるのか伺う。 

 

① 年間約 4～5,000 万円の一般財源を使って音

戯の郷は運営されている。当初の建設目的は何

だったのか、又年間入館者数と、町への経済効

果をどの程度として予測していたのか伺う。 

 

② 平成１０年度から令和元年度までの入館者

数と、１０年度を 100 として年度別比率（％）、

又各年度に開催された目玉イベントは何であ

ったか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

③ コロナ感染症の収束後も、入館者数の伸びは

見込めず、新たな運営計画も無いとしたら、一

時閉館する選択もあると思うがいかがか。 

 

④ 環境省は令和２年度に予算を計上し、南アル

プス国立公園の区域拡張に向けた調査に着手

した。そこで、音戯の郷を国管理の“ビジター

センター”として貸し出して、レンジャーが活

動する拠点として活用してもらうことは構想

できないか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

発言順６番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

石山貴美夫 １ 町立小中学校の今

後の方向性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍、コロナ収

束後の観光・経済の活

性化対策について 

 

 

 

 

① 町づくりの観点から、未来・将来を考え小・

中学校のあるべき位置・場所について、どう考

えるか伺う。 

 

② 学校在り方検討協議会、町総合教育会議で

は、義務教育学校を規模の違う２校としている

が、方向がそこに至った理由について伺う。 

 

③ 学校の今後の方向性説明会で報告されてい

る「小学生保護者対象のアンケート」結果から、

学区についての答えをどう分析するか伺う。 

 

④ コロナ禍、コロナ収束後の日本社会は、移住・

定住・企業誘致対策の好機であるともいわれ

る。子ども子育て世代移住に、大きな期待をか

けているようだが、その主旨、具体策、見通し

を伺う。 

 

 

① 大井川鐵道のＳＬは、新年から家山Ｕターン

となるようだが、町の観光・経済への影響、今

後の見通しについて伺う。 

 

② 寸又峡、接岨峡など町内観光地の一層の魅力

化対策を伺う。 

 

③ 実施した各種商品券・クーポン券等の実績と

町内経済効果の実態状況を伺う。 

 

④ 町内観光施設と町民元気づけ策として、一番

身近で安心な、町民限定、宿泊・入浴・食事体

験の応援割引、助け合い企画ができないか伺

う。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 


